
 

III Reunión Nacional de AUDEAS 2020 virtual  

   

Virtual 

 

  

Jueves 05 de noviembre    

Temas: 

14:00 Acceso a la Reunión  

14:00 a 14:15  Apertura a cargo del Presidente, Dr. Norberto Gariglio. 

14:15 a 14:30 Notas enviadas y recibidas.  

14:30 a 15:15 Informe de Representante ante INTA, incluyendo la reunión entre AUDEAS y 
presidencia. 

15:15 a 15:45 Espacio para “Mujeres rurales”. 

15:45 a 16:00 Descanso 

16:00 a 16:30 Evaluación del panel: “Experiencias sobre integración de la agroecología en 
la enseñanza agropecuaria superior” y continuidad del Ciclo 

16:30 a 17:00 Informe de Secretarios Académicos sobre estrategias para el Ingreso 2021 
en el contexto de pandemia. 

17:00 a 17:30 Informe de Tesorería 

17:30 a 18:00 Situación aprobación estándares todas las carreras por SPU, CU y ME 

18:00 a 18:30 Definición sedes reuniones 2021, y fecha de la 1° reunión Elección de 
autoridades de AUDEAS. Presidencia: Región Cuyo-Patagonia; 
Vicepresidencia: Región NOA. 

  

  

  



ACTA 

Jueves 05 de noviembre 

Siendo las 14,00 hs., se da inicio a la “III Reunión de AUDEAS del año 2020”, de manera 

virtual. 

Participantes:  

Carlos Rossi Decano-UNLZ; José Luis Bodega Decano- UNMdP; Ricardo Andreu Decano 

UNLP; Virginia Pasquinelli Directora UNNOBA; Gustavo Rodolfo Rhiner Decano UNF; Mario 

Hugo Urbani Decano UNNE; Pedro Barbagelata Decano UNER; Elena Craig, Directora 

Departamento UNLu; Juan Marcelo Domínguez, Director UNCAus; Liliana Monterroso 

Decana UNCPBA; Oscar Arellano Decano UNCa; María Flavia Filipini, Decana UNCuyo; Juan 

Marcelo Conrero Decano UNC; Roberto Ribotta Decano UNSL; Griselda Muñoz Vicedecana 

UNR; Roberto Rodríguez Decano UNS; Fabián Romero Decano UNAM; Dante Hormigo 

Decano UNJu; Ana Urioste Decana UNLPam; Alicia Leiva, Decana UNLaR; Néstor Mariano 

Decano UNdeC; Myriam Villarreal Decana UNSe; Jaime Bernardos Vicedecano UNLPam; 

Carolina Morgante Decana UNVM; Graciela Nievas Decana UNCo; Roberto Corbella, 

Decano UNT; Adriana Rodríguez Secretaria Académica UBA; ; Anabel Massié, Directora de 

Carrera UNSa; Norberto Gariglio Presidente de AUDEAS, Decano UNL. 

Apertura a cargo del Presidente de AUDEAS Dr. Ing. Agr. Norberto Gariglio (UNL) 

informando que se resolvió realizar la reunión en una sola jornada. 

Se procede en primer lugar a considerar el acta de la reunión anterior y se aprueba sin 
observaciones. 

15:15 a 15:45 Notas enviadas  

Nota a Presidencia de INTA por salutación debido al fallecimiento del Ing. Casamiquella  

Nota director Nacional de INTA designando al Ing. Guillermo Hang representante del CIEP 
(21/9) 

Nota a Presidencia del CIN elevando los estándares las carreras de Ingeniería en Recursos 
Naturales y Medio Ambiente, Ingeniería en Recursos Naturales Renovables, e Ingeniería 
de Recursos Naturales Renovables para zonas Áridas. 

Notas recibidas: 

Red ARGENA. Creación de la red interuniversitaria de Bancos de Germoplasma de Plantas 
Nativas. Aval de AUDEAS para presentar la propuesta al CIN. 

Se analiza este pedido de aval, realizándose un intercambio entre los decanos, y se 
acuerda otorgar el aval solicitado. 

15:45 a 16:15 Informe de Representante ante INTA.   

La Decana Liliana Monterrosso presenta un informe sobre los temas más relevantes 
abordado en las reuniones del Consejo Asesor de INTA. 



Informa que realizó la capacitación en Ley Micaela en Género, actividad obligatoria para 
todos los que hacen gestión pública. La propuesta disponible en la plataforma del INAP es 
muy interesante y completa en cuanto a la normativa relacionada al tema. 

También, en el mes de agosto se realizó una reunión con los Presidentes de Consejos de 
los 15 Centros regionales e Institutos de investigación.  

En setiembre se trabajó en el plan de mediano plazo. Para la elaboración del mismo 
solicita aportes de los Decanos de AUDEAS, proponiendo temas de interés de las 
Universidades para trabajar en coordinación con INTA.  Se acuerda que se recibirán 
propuestas por secretaría durante una semana para luego remitir a la representante. 

Se realizó una reunión con el equipo de especialistas en humedales y el ministro Basterra, 
analizando la situación a nivel país, tema en el cual hay un muy buen informe de los 
especialistas de INTA. 

En octubre se solicitó una reunión con Presidencia para conocer la situación de los CIPAF.  
De la misma participaron varios Decanos de AUDEAS. Los temas tratados fueron la nueva 
convocatoria a los proyectos INTA AUDEAS CONADEV, la restitución del pago de los 
becarios para estos proyectos y Agricultura Familiar. 

En una posterior reunión se informó sobre las diferentes acciones realizadas desde INTA 
en relación al COVID, las líneas de investigación de diferentes equipos sobre conocimiento 
de la enfermedad y posibles tratamientos 

Menciona un listado de temas abordados en reuniones de Consejo Directivo, entre los 
cuales se destacan capacitaciones aprobadas, convenios de colaboración científico 
tecnológica con diversas instituciones y especialmente el programa de investigación en el 
tema Cannabis. 

15:15 a 15:45 Espacio para “Mujeres rurales”. 

En representación de esta asociación y a partir de la propuesta del Decano Conrero se 
invitó a representantes de la “Red de mujeres rurales” a partir de una experiencia de 
trabajo con su Universidad. En representación participaron María Beatriz (Pilu) Giraudo y 
Paola Campitelli.  

Realizaron una presentación sobre su organización, sus objetivos. Se conforman a partir 
del paso del G20 por Argentina, y allí surge la idea de organizarse. En primer lugar, a partir 
de un grupo de WhatsApp, con un primer objetivo de visibilización, pero también con 
intenciones de acción. Pretenden la integración de saberes tradicionales e innovadores al 
servicio del desarrollo con base en el cuidado de la tierra, para las generaciones actuales y 
futuras.  

Actualmente tienen presencia en 18 provincias, y han priorizado 3 ejes de trabajo: 
conectividad (TIC): educación y capacitación; desarrollo local: infraestructura y 
financiamiento; y ambiente: buenas prácticas y cambio climático. 

Se presentan también los resultados de una encuesta realizada sobre cuestiones de 
capacitación y conectividad. Este fue el tema central que vinculó la Red a la UNC, y de 



donde surge la idea de ampliar el alcance de esta propuesta, ya que la Red es federal. Se 
mencionan los principales temas priorizados. 

Se genera luego un intercambio entre los Decanos y las referentes, y comentando la 
importancia de la colaboración interinstitucional, para trabajar sobre los problemas de la 
ruralidad. Se solicita el acta fundacional de la red y los referentes por provincias. 

El Presidente sugiere avanzar en el tema a través de una subcomisión de trabajo y Elena 
Craig plantea la importancia de contar con representación de todas las regiones. Se 
proponen para la misma: Carlos Rossi, Virginia Pasquinelli, Juan Marcelo Conrero, Juan 
Marcelo Domínguez, Liliana Monterroso, María Flavia Filippini. 

Se solicita el “acta fundacional”, de modo de reconocer claramente los objetivos y del 
marco de referencia de manera de presentarla adecuadamente dentro de nuestras 
instituciones. 

Se plantea la existencia de otras redes de mujeres rurales, por lo cual sería interesante 
identificar todas las organizaciones similares que existan, antes de plantear la agenda de 
trabajo de AUDEAS.  

16:00 a 16:30 Evaluación del panel: “Experiencias sobre integración de la 
agroecología en la enseñanza agropecuaria superior” y continuidad 
del Ciclo 

Gariglio propone que alguno de los Decanos miembros de la subcomisión comente la 
experiencia. 

Griselda Muñoz comenta que fue una experiencia muy interesante y enriquecedora 
debatir sobre agroecología es siempre un tema de interés y la experiencia fue positiva, 
agradece a los panelistas y también a la Universidad Nacional de Santiago del Estero por 
la colaboración con los recursos técnicos audiovisuales para el desarrollo de la actividad. 

Elena Craig menciona que si bien hubo algunas complicaciones para poner en línea la 
encuesta, se dejó la misma disponible y hay temas propuestos para futuros espacios que 
deberán ser analizados. 

Tema para el próximo año, prospectivas de la profesión (agronomía y afines) para la 
próxima década. Se solicita a los Decanos que propongan expositores, de sus propios 
equipos o que se consideren de interés en la temática. 

16:30 a 17:00 Informe de Secretarios Académicos sobre estrategias para el Ingreso 
2021 en el contexto de pandemia. 

El tema se planteó en el intercambio entre Secretarios Académicos en el grupo de 
Whatsapp, y el 22 de octubre se realizó una reunión por zoom de la que participaron 
aproximadamente 25 secretarios. En la misma se intercambió sobre las estrategias que se 
han implementado en las diferentes unidades académicas en relación a los siguientes 
temas:  

1. Documentación pendiente de ingresantes 2020, especialmente la certificación de 
finalización de nivel medio, ya que muchas jurisdicciones no las han entregado; en 



relación a este tema algunas unidades académicas han seguido prorrogando el plazo y 
otras han dado de baja a los estudiantes o lo harán antes del inicio del ciclo lectivo 
2021. En algunos casos han permitido la realización de exámenes o regularización de 
materia a los estudiantes que no puedan dar cuenta de su aprobación del nivel medio. 

2. Período y modalidad de inscripción. Los períodos son variables, en algunos casos ya 
están inscribiendo, en otros lo harán a inicios de 2021, aunque en todos los casos la 
modalidad es virtual 

3. Cursos de nivelación para el ingreso, nuevamente hay diferentes modalidades, en muy 
pocos casos se han implementado actividades anticipadas, es decir durante el 
presente año. La mayor parte de las Universidades prevén realizar estos cursos en 
modalidad virtual o con presencialidad mínima a partir de febrero/marzo de 2021, 
pero aún hay mucha incertidumbre. 

4. Inicio del ciclo lectivo de 2021. También en este tema la situación es variable y el 
rango de inicio está previsto desde febrero hasta mayo y la posibilidad de la 
presencialidad es incierta en la mayoría de los casos. 

5. Cierre de año académico 2020 en la virtualidad. También se intercambió sobre el 
desarrollo de ese ciclo lectivo, donde la modalidad fue exclusivamente virtual, la 
mayor parte de los presentes manifestó que se pudo desarrollar la mayor parte de los 
contenidos, quedó pendiente un porcentaje muy bajo de asignaturas que 
mantuvieron el cursado abierto hasta poder concretar actividades prácticas 
presenciales. 

17:00 a 17:30 Informe de Tesorería 

Se analizan los informes presentados por el Tesorero. Se aprueba el saldo de $ 390.543.- 

17:30 a 18:00 Situación aprobación estándares todas las carreras por SPU, CU y 
ME 

La información disponible es la que algunos Decanos pudieron relevar a partir de los 
Rectores de sus respectivas Universidades. La Ana Urioste informa que el Rector de 
UNLPam., que integra la Comisión Académica del CU, comentó que recibieron los 
estándares de Ingeniería Agronómica desde el CIN y que tenía despacho favorable y que 
podría ser aprobado durante el presente mes. Carlos Rossi manifiesta que recibió una 
información similar y además comentó que los próximos estándares a tratar serían los de 
Ingeniería Zootecnista. Respecto de los estándares de la Ingeniería en Recursos Naturales 
no se tiene certeza de su aprobación en el CIN. 

18:00 a 18:30 Definición sedes reuniones 2021, y fecha de la 1° reunión  

Se analizó mantener las sedes propuestas para 2020. La primera reunión iba a ser en 
Montevideo en conjunto con el Foro de Decanos del Mercosur. Se resuelve la siguiente 
propuesta: 

1° reunión Formosa 15 y 16 de abril de 2021 

2° reunión Cuyo en el mes de agosto 

3° reunión Misiones en el mes noviembre 



Se informa que en la primera reunión de 2021 se deberá proceder a la renovación de 
autoridades. De acuerdo a lo previsto en el estatuto de AUDEAS, y en función de la 
rotación de regiones en el próximo período la presidencia debería ser de la región Cuyo 
Patagonia y la vicepresidencia de la región NOA. En la segunda reunión del año, es decir el 
Cuyo se debería hacer como primera actividad el cambio de autoridades. 

Gariglio comenta que entre las últimas reuniones se realizó la presentación del SINAVIMO, 
dirigida a los docentes de las áreas específicas de todas las Unidades Académicas, con 
aproximadamente 50 asistentes. 

Siendo las 19 horas se da por finalizada la reunión. 

Gariglio Norberto 
Presidente AUDEAS

Carlos Rossi 
Vicepresidente AUDEAS




